

führung dieser Revolution entspricht einer objektiven Gesetzmäßigkeit. Nur durch ihre Verwirklichung kann die Arbeiterklasse unter Führung der SED allseitig ihre historische Rolle erfüllen und die werktätigen Massen im Geiste des Sozialismus erziehen. Die sozialistische Umwälzung auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur vollzieht sich im ständigen Kampf des Neuen gegen das Alte, des Positiven gegen das Negative, des sich Entwickelnden gegen das Absterbende. In diesem Kampf formt sich das sozialistische Bewußtsein. Es bilden sich die sozialistischen Normen und Regeln des persönlichen und gesellschaftlichen Lebens heraus. In erbitterter Auseinandersetzung mit den reaktionären ideologischen Einflüssen aus Westdeutschland ist es in der DDR gelungen, die faschistische und imperialistische Vergangenheit auch im Denken der Menschen weitgehend zu überwinden. Die Durchführung der sozialistischen Revolution auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur beweist, daß nur unter Führung der SED und der Nationalen Front des demokratischen Deutschland alle schöpferischen Kräfte des Volkes voll zur Entfaltung kommen können. Der Weg zum Sieg des Sozialismus ist der Weg zur kulturell hochstehenden und gebildeten Nation.

Die Bitterfelder Beratung 1959 wies, ausgehend von den Bedürfnissen unserer gesellschaftlichen Verhältnisse, den Weg zur raschen Entwicklung der sozialistischen Nationalkultur. Diese Beratung führte zur engeren Verbundenheit vieler Schriftsteller und Künstler mit dem Leben des Volkes, den Problemen des sozialistischen Aufbaus und dem Kampf der Partei. So entstanden zahlreiche sozialistische Kunstwerke, die das geistige Leben unserer Bevölkerung bereichern.

Die historische und nationale Aufgabe der DDR als rechtmäßiger deutscher Staat besteht darin, auch auf **den verschiedenen Gebieten der Kultur** und der Wissenschaft die Überlegenheit über Westdeutschland zu beweisen und den Nachweis zu führen, daß alle guten und fortschrittlichen Traditionen aus der Geschichte unseres Volkes in unserer Republik geachtet und geehrt, gepflegt und bewahrt werden. Im Staat der Arbeiter und Bauern hat das humanistische Erbe unserer Vergangenheit seine Heimstatt. Nur unter Führung der Arbeiterklasse, gestützt auf das Bündnis mit allen anderen werktätigen Schichten, kann es zu neuem Leben erweckt und weiterentwickelt werden.

Im Verlauf des Aufbaus des Sozialismus veränderten sich grundlegend die Klassenverhältnisse. In den Beziehungen der einzelnen Klassen und Schichten des Volkes zueinander, zum Staat und zur Gesellschaft, in ihrem politischen Bewußtsein und in ihrer Aktivität vollzogen sich grundlegende Umgestaltun-